

## **Presentación del libro '75 años investigando para la salud de las personas'**

- ***El presidente de la Generalitat, Pere Aragonès, el alcalde de Barcelona, Jaume Collboni, y el secretario de Estado de Ciencia, Innovación y Universidades, Juan Cruz Cigudosa, han encabezado el acto de clausura de los 75 años del instituto de investigación del Hospital del Mar***
- ***Es el equipamiento público de investigación más antiguo del Estado aún en activo. Lo inauguró en 1948 Sir Alexander Fleming, Premio Nobel de Medicina por el descubrimiento de la penicilina***
- ***El instituto apuesta por la investigación traslacional de excelencia, que busca respuestas a los problemas biomédicos para trasladarlos a la práctica clínica. Lo hace con una estrategia de atracción de talento, que busca facilitar el trabajo de jóvenes investigadores que quieran establecerse en Barcelona, y a través de alianzas estratégicas con la Universitat Pompeu Fabra, el BarcelonaBeta Brain Research Center de la Fundación Pasqual Maragall y otros centros de primera línea***
- ***75 años de historia del Hospital del Mar Research Institute que se condensan en un libro conmemorativo, editado especialmente para la ocasión***

**Barcelona, 17 de enero de 2024.** – El Hospital del Mar Research Institute ha cerrado los actos de conmemoración de su 75 aniversario con la presentación del libro **'75 años investigando para la salud de las personas'**, una edición especial coordinada por el comisario del programa conmemorativo, historiador y museólogo, Daniel Venteo. El acto ha contado con la presencia del presidente de la Generalitat, Pere Aragonès, el alcalde de Barcelona, Jaume Collboni, y el secretario de Estado de Ciencia, Innovación y Universidades, Juan Cruz Cigudosa, y se ha celebrado en el auditorio del Parque de Investigación Biomédica de Barcelona.

El instituto es el equipamiento de investigación público más antiguo del Estado aún en activo. Lo inauguró el Premio Nobel de Medicina, Alexander Fleming, el **5 de junio de 1948**, como parte de los actos de su visita a Barcelona. Desde entonces, ha pasado de ser un pabellón centrado en la investigación en medicina tropical a ser una institución de investigación biomédica traslacional líder, con más de 700 profesionales, la mitad de los cuales mujeres, trabajando para generar nuevo conocimiento que se traduzca en mejoras sanitarias para la sociedad.

### **Un centro motor de progreso**

Durante el acto de clausura, el presidente de la Generalitat, Pere Aragonès, ha querido destacar que ***"nuestro país tiene en la investigación en las ciencias de la salud uno de los motores de progreso, de crecimiento, de generación de oportunidades más elevada"***. En el mismo sentido, el alcalde de Barcelona, Jaume Collboni, ha subrayado que ***"el instituto entendió hace 75 años y entiende hoy que la investigación es la base para el progreso de la medicina, y por tanto del progreso social. Para tener mejores tratamientos, para que haya una mejor asistencia, hace falta investigación"***. Collboni ha reconocido públicamente el compromiso del Gobierno del Estado y la sintonía con la Generalitat. ***"Solo con la complicidad de todos los actores podemos impulsar los proyectos a partir de los***

### *Nota de prensa*

***cuales Barcelona está ejerciendo su capitalidad científica en España y Europa***, ha dicho.

El secretario de Estado de Ciencia, Innovación y Universidades, Juan Cruz Cigudosa, ha apuntado que ***"tenemos que reflexionar sobre a quién nos queremos parecer. Mirar más allá de Europa. Podemos aprender de las cosas buenas y de las menos buenas. Pero teniendo en cuenta que nada de lo que hablemos hoy aquí sirve sino pensamos en las personas"***.

A la vez, el director del Hospital del Mar Research Institute, el Dr. Joaquín Arribas, ha destacado ***"los retos de futuro del centro, el relevo generacional y la atracción de talento joven, la evolución tecnológica, la oportunidad que representa la ampliación del Hospital del Mar y la participación en nuevos hubs de investigación"***. Una institución que, para el comisario del programa conmemorativo, historiador y museólogo, Daniel Venteo, ***"haría que Sir Alenxander Fleming estuviese orgulloso"***.

El acto de hoy cierra las actividades centradas en los 75 años del centro, entre las que destaca una exposición conmemorativa instalada en el Paseo Marítimo el pasado verano.

### **75 años investigando para la salud de las personas**

El Hospital del Mar Research Institute nació en pleno franquismo, centrado en la investigación en microbiología e inmunología de la mano de los doctores Amadeo Foz y Jordi Gras. En los primeros años, su labor se vio marcada por las epidemias que sufrió la ciudad de Barcelona, la última un brote de cólera en 1971. Se convirtió en un centro pionero en los mecanismos de la resistencia microbiana a los antibióticos, así como en campos como la brucelosis, enfermedad causada por el consumo de leche en mal estado o enfermedades infecciosas del corazón.

En el año 1984, la incorporación del Dr. Jordi Camí como nuevo director del centro supuso un importante cambio, estableciendo cuatro grandes líneas de investigación, la patología infecciosa, las neurociencias, la medicina del deporte y el análisis de servicios sanitarios. El centro se reinventó para ampliar sus horizontes con la llegada de profesionales de ámbitos como la farmacología, la informática biomédica, la epidemiología y la salud pública. En el año 2000, además, se adscribió a la Universidad Pompeu Fabra, que se ha convertido en la universidad de referencia de la investigación y la docencia del Hospital del Mar. A partir de este momento, el centro vive un proceso de cambio, reorganizando la investigación en cinco grandes programas, oncología, epidemiología y salud pública, informática biomédica, neurociencias y procesos inflamatorios y cardiovasculares, y en el 2013 se convierte en instituto de investigación sanitaria de ámbito estatal acreditado por el Instituto de Salud Carlos III del Ministerio de Ciencia e Innovación. Todo este proceso se ha vivido con una estrecha relación con el Hospital del Mar, que actualmente está experimentando un proceso de transformación marcado por el proyecto de ampliación.

Una de las constantes en esta historia ha sido el trabajo para atraer talento y promocionar a los jóvenes investigadores. Así, en el centro trabajan cinco investigadores ICREA (Institut Catalana de Recerca i Estudis Avançats), una figura que busca la contratación de personal científico de excelencia. A la vez, se ha reforzado la colaboración con investigadores extranjeros, trabajando con profesionales procedentes de 150 países. También se han establecido alianzas estratégicas con entidades como la Fundación Pasqual Maragall y se han impulsado proyectos en campos como la mejora de la cognición en el síndrome de Down, la primera ocasión en la que la Unión Europea financia una iniciativa de este tipo, así como iniciativas pioneras en el campo de la oncología con la Clínica Universitaria de Navarra y el Vall d'Hebron Institut d'Oncologia.

*Nota de premsa*

**Más información**

Servicio de Comunicación Hospital del Mar Research Institute/Hospital del Mar: Marta Calsina 93 3160680 [mcalsina@researchmar.net](mailto:mcalsina@researchmar.net), David Collantes 600402785 [dcollantes@hospitaldelmar.cat](mailto:dcollantes@hospitaldelmar.cat)